

Les Clés d'une Vie Chrétienne Épanouie

Christian PRADEL, le 15 septembre 2024

Les fondements pour une vie en Christ complète

Quels sont les bases et les fondements de la vie chrétienne, pour une vie en Christ accomplie ?

Il s'agit de réussir à vivre en Christ, d'avoir une foi vivante et rayonnante, et de suivre la volonté de Dieu. C'est ce que nous allons voir aujourd'hui

I. Revenir au fondement

Il est essentiel de revenir au fondement que Dieu nous a donné. Cela s'adresse à tous ceux qui croient en Dieu et qui vivent selon les enseignements de Christ. Une vie enracinée dans des principes solides et immuables, tels que ceux de la Bible, reste stable et résiliente, même au milieu des tempêtes. L'expérience chrétienne nous l'enseigne : il arrive que, l'oubliant, nous traversions des épreuves difficiles pour réaliser que nous avons cessé de le mettre en pratique.

1. Des textes montrant l'importance du fondement

a) Psaume 11 :3

« *Si les fondements sont détruits, que fera le juste ?* » (Darby).

« *Lorsque les fondements vacillent, Que peut bien faire l'homme droit ?* » (La Bible du Semeur).

Les fondements, en hébreu, c'est fondations au pluriel הַשְּׂתוֹת, **haš-šā-tō-wt**, qui vient du verbe

שָׂתָה **shit** (שָׂתָה) **shathah or shath** pour fondation au singulier), ,

Ce verset 3 du Psaume 11, pose la question : "*Quand les fondements sont renversés, que peut faire le juste ?*" Ce verset exprime une inquiétude profonde sur la stabilité morale et spirituelle dans un contexte où les bases mêmes de la justice et de la foi semblent être ébranlées. Nous le vivons à notre époque.

Le texte explore la connexion symbolique entre les mots hébreux שָׂתָה (**shathah**), signifiant "boire", et שָׂתָה (**shit**), signifiant "fondations". Bien que les racines ש.י.ת (**Sh-Y-T**) pour "poser" ou "fonder" et ש.ת.ה (**Sh-T-H**) pour "boire" soient techniquement différentes, elles partagent deux lettres sur trois, ce qui permet de les associer symboliquement. Cette proximité phonétique en hébreu peut suggérer des connexions thématiques ou métaphoriques dans certains contextes bibliques.

Shathah désigne à la fois l'action littérale de boire et une métaphore pour l'absorption de jugements divins, tandis que **shatot** (le nom), du verbe שָׂתָה (**shit**), représente des bases solides ou des principes fondamentaux.

Cette racine partagée par ces 2 consonnes souligne la nécessité vitale de "boire" la loi divine pour établir une vie spirituelle stable. Le **Psaume 11 : 3** utilise **shatot** pour illustrer l'ébranlement des fondations morales, soulignant que sans ces principes divins, l'ordre et la justice s'effondrent. Ainsi, la loi de Dieu, assimilée comme une boisson, est essentielle pour construire des bases solides de vie éthique.

b) 5 textes sur le fondement

D'autres passages bibliques traitent de l'importance du fondement spirituel et qui touche à la vie du disciple du Christ. Par exemple, les versets suivants, que je vous invite à noter pour les lire plus tard : Ésaïe 28 : 16, Matthieu 7 : 24-25, 1 Corinthiens 3 : 11, Éphésiens 2 : 19-20, 2 Timothée 2 : 19.

Ces cinq passages bibliques convergent autour du thème central du fondement solide que représente Jésus-Christ, pierre angulaire de la foi chrétienne.

i. Ésaïe 28 : 16

« C'est pourquoi ainsi parle le Seigneur, l'Éternel : Voici, j'ai mis pour fondement en Sion une pierre, une pierre éprouvée, une pierre angulaire de prix, solidement posée ; celui qui la prendra pour appui n'aura point hâte de fuir. »

Ce verset parle du fondement que Dieu a établi en Sion, souvent interprété comme une référence prophétique au Christ, la pierre angulaire pour les croyants. Christ est notre fondement. Nous devons avoir des fondements qui nous viennent des Saintes-Ecritures, mais Christ est le vrai fondement sur lequel notre foi s'appuie durant toute notre vie.

ii. Matthieu 7 : 24-25

« C'est pourquoi, quiconque entend ces paroles que je dis, et les met en pratique, sera semblable à un homme prudent qui a bâti sa maison sur le roc. La pluie est tombée, les torrents sont venus, les vents ont soufflé et se sont jetés contre cette maison : elle n'est point tombée, parce qu'elle était fondée sur le roc. »

Ici, Jésus nous rappelle l'importance de bâtir notre vie sur des bases solides en suivant ses enseignements. C'est le cœur de notre message aujourd'hui. Nous le savons bien, mais les distractions de la vie, l'épuisement, et les pressions extérieures peuvent parfois nous éloigner de cette pratique simple que Jésus vivait chaque jour.

iii. 1 Corinthiens 3 : 11

« Car personne ne peut poser un autre fondement que celui qui a été posé, savoir Jésus-Christ. »

Ce passage souligne que Jésus-Christ est le seul fondement véritable pour la foi chrétienne.

iv. Éphésiens 2 : 19-20

« Ainsi donc, vous n'êtes plus des étrangers, ni des gens du dehors ; mais vous êtes concitoyens des saints, gens de la maison de Dieu. Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, Jésus-Christ lui-même étant la pierre angulaire. »

Ce passage parle de l'Église, bâtie sur le fondement des apôtres et des prophètes, avec Jésus comme pierre angulaire. Il souligne le rôle essentiel de la Parole de Dieu transmise par les apôtres et les prophètes, toujours vivante grâce au Saint-Esprit, avec Jésus-Christ comme point central, celui qui nous relie à Dieu le Père.

« **Néanmoins, le solide fondement de Dieu reste debout, avec ces paroles qui lui servent de sceau : Le Seigneur connaît ceux qui lui appartiennent ; et : Quiconque prononce le nom du Seigneur, qu'il s'éloigne de l'iniquité.** »

Ici, il est question d'un fondement solide qui reste immuable, marqué par la connaissance intime de Dieu de ceux qui lui appartiennent.

Tous ces passages mettent en avant l'idée que pour les croyants, le véritable fondement n'est pas matériel, mais spirituel, basé sur la foi en Dieu et en Jésus-Christ.

2. Introduction aux 10 fondements

Découvrons ou redécouvrons ensemble les vérités essentielles de la Bible qui sont le socle même de la foi chrétienne. Ce sont des points que nous appelons doctrinaux. Ils donnent aux chrétiens les fondements pour vivre selon la volonté de Dieu, même lorsque cela demande des sacrifices importants. Nous allons explorer ensemble 10 points clés qui ne sont pas seulement des concepts théoriques, mais des vérités vivantes à intégrer profondément dans notre vie quotidienne. Prenons un moment pour nous les approprier, les méditer et les ancrer dans notre cœur et notre esprit. Nos pensées doivent être portées par ces vérités bibliques.

Ce message est donc une invitation à embrasser ces vérités avec conviction et à les laisser transformer notre manière de vivre. C'est ce que nous allons voir maintenant.

II. Les 10 fondements du chrétien

Présentés par ordre d'importance croissante, ces points sont tous essentiels pour notre foi. Ce sont les piliers essentiels de la foi chrétienne. Chaque fondement gagne en puissance et en priorité, renforçant ainsi notre engagement spirituel.

1. La Communion des Chrétiens

Les chrétiens sont appelés à vivre en communion les uns avec les autres, formant un seul corps, l'Église (1 Corinthiens 12 :12-27, Hébreux 10 :24-25). Cette communion, et donc cette unité, sont essentielles pour s'encourager mutuellement à persévérer dans la foi et à marcher selon la volonté de Dieu.

2. La Mission et le Témoignage

Jésus a donné à ses disciples qui le suivent la mission de faire des disciples de toutes les nations, de témoigner de l'Évangile et de vivre en tant qu'ambassadeurs de Christ (Matthieu 28 :19-20, Actes 1 :8). Cette mission est prioritaire et peut nécessiter des sacrifices, y compris de la sécurité et du confort.

3. La Sanctification

La sanctification est le processus par lequel Dieu transforme les croyants pour qu'ils deviennent de plus en plus semblables à Christ (1 Thessaloniens 4 :3, Hébreux 12 :14). Cela implique de renoncer au péché et de rechercher la sainteté, même lorsque cela demande des sacrifices personnels (1 Pierre 1 :15-16).

4. Le Rôle du Saint-Esprit

La doctrine du Saint-Esprit enseigne que l'Esprit de Dieu habite en chaque chrétien né de nouveau, les guide, les enseigne, les fortifie, et les transforme (Jean 14 :16-17, Galates 5 :16-18). Le Saint-Esprit donne aux chrétiens la force nécessaire pour vivre selon la volonté de Dieu, même face à l'adversité. Il est le pilier de notre vie avec Christ. Sans lui, nous ne pouvons pas satisfaire Dieu le Père et ne pouvons pas être en communion avec lui et son Fils bien aimé.

5. La Justification par la Foi

Selon cette doctrine, le salut est un don de Dieu, reçu par la foi en Jésus-Christ, et non par les œuvres (Éphésiens 2 :8-9, Romains 3 :28). La compréhension de cette grâce motive les disciples de Christ à vivre selon la volonté de Dieu non pour gagner leur salut, mais en réponse à l'amour inconditionnel de Dieu.

6. La Résurrection et la Vie Éternelle

La croyance en la résurrection de Jésus et la promesse de la vie éternelle sont des doctrines centrales qui nous donnent l'espérance au-delà de cette vie (1 Corinthiens 15 :20-22, Jean 11 :25-26). Cette espérance nous permet de supporter les souffrances présentes, en sachant que la gloire future est infiniment meilleure (Romains 8 :18).

7. La Rédemption par la Croix

La doctrine de la rédemption enseigne que Jésus-Christ est mort pour les péchés de l'humanité, offrant le pardon et la réconciliation avec Dieu (Éphésiens 1 :7, Colossiens 1 :20). Cette vérité nous

motive à vivre avec gratitude et nous interpelle pour renoncer à notre ancienne vie afin de suivre Christ (2 Corinthiens 5 :15).

8. L'Imminence du Retour de Christ

La doctrine de l'imminence du retour de Christ enseigne que Jésus reviendra pour juger les vivants et les morts, et établir son règne éternel (1 Thessaloniens 4 :16-17, 2 Pierre 3 :10-13). Cette attente pousse les chrétiens à vivre avec un sentiment d'urgence, dans la sainteté et la vigilance, en faisant tout pour plaire à Dieu.

9. La Seigneurie de Jésus-Christ

Reconnaître Jésus-Christ comme Seigneur implique qu'il est le maître absolu de la vie du disciple (Philippiens 2 :9-11, Romains 14 :9). Vivre sous la seigneurie de Christ signifie que nous devons obéir à ses commandements, même si cela implique des sacrifices ou la persécution (Jean 14 :15).

10. La Souveraineté de Dieu

La doctrine de la souveraineté de Dieu enseigne que Dieu est en contrôle absolu de toutes choses. Il est le Créateur, le Sustenteur et le Gouverneur de l'univers (Ésaïe 46 :9-10, Romains 11 :36). Cette compréhension permet aux chrétiens de vivre avec confiance, sachant que rien n'échappe à la volonté parfaite de Dieu, même dans les épreuves.

Combien il est important de comprendre dans nos cœurs que Dieu, dans sa splendeur, sa sagesse et sa puissance, détient tout ce dont nous avons besoin pour nous amener à un état de perfection et de communion intime avec lui.

Hébreux 10 : 14

« Car, par une seule offrande, il a amené à la perfection pour toujours ceux qui sont sanctifiés. »

Philippiens 1 : 6

« Je suis persuadé que celui qui a commencé en vous cette bonne œuvre la rendra parfaite pour le jour de Jésus-Christ. »

III. La tragédie de La Bodega : Une leçon apprise trop tard

Avant de conclure, j'aimerais vous raconter une histoire vraie.

Le 6 décembre 2004, la petite ville californienne de La Bodega se préparait à une nuit tranquille. Cependant, au milieu de cette tranquillité, un appel d'urgence retentit : un incendie venait d'éclater dans une vieille usine de textiles. Le feu s'était rapidement propagé, alimenté par les matériaux inflammables stockés en grande quantité.

Les pompiers de La Bodega, une équipe aguerrie avec des années d'expérience, se sont précipités vers l'usine. En voyant les flammes jaillir à travers les fenêtres brisées, ils savaient qu'ils devaient agir vite. Ils ont décidé de pénétrer dans l'immeuble pour contenir l'incendie de l'intérieur, une décision qui s'avérera fatale.

À l'extérieur, la situation semblait déjà catastrophique, mais à l'intérieur, les conditions étaient encore plus alarmantes. Le bâtiment, vieux et modifié au fil des ans, avait des signes évidents de détérioration. Des poutres affaissées et des murs fissurés étaient des indicateurs clairs que la structure était fragile. Mais, sous la pression de l'urgence et avec la détermination d'éteindre les flammes, ces signaux ont été ignorés. Les pompiers, concentrés sur leur mission, se sont engagés dans l'usine. La chaleur était intense, et les flammes crépitaient autour d'eux, mais ils persévéraient. Alors qu'ils avançaient dans les décombres et la fumée épaisse, l'un des membres de l'équipe, Tom Harris, a remarqué une fissure inquiétante dans le plafond.

Mais dans la précipitation, il n'a pas eu le temps de signaler cette observation cruciale. Soudain, sans avertissement, un grondement sourd a résonné à travers le bâtiment. Le toit, affaibli par le feu et les conditions structurelles déjà précaires, s'est effondré comme un château de cartes. Des débris se sont précipités vers le sol, piégeant les pompiers sous les décombres.

La scène de chaos qui s'est ensuivie était tragique. Malgré les efforts désespérés pour les dégager, quatre pompiers ont perdu la vie ce jour-là. Les blessés, bien que secourus, ont été marqués à jamais par cette nuit fatale.

L'enquête qui a suivi a révélé une réalité douloureuse : Les pompiers n'avaient pas correctement évalué les risques structurels du bâtiment avant d'entrer. La négligence des procédures de sécurité, pourtant fondamentales, avait conduit à une tragédie évitable. Le manque d'évaluation adéquate des risques avait non seulement mis leur vie en danger, mais aussi conduit à la perte de quatre membres précieux de l'équipe.

Cet incident est devenu une leçon tragique sur l'importance cruciale de respecter les bases de connaissance et les procédures de sécurité. Il rappelle à chaque pompier que, même face à l'urgence, l'évaluation minutieuse des risques et le respect des protocoles sont essentiels pour sauver des vies et éviter les catastrophes

IV. Des Faits et des Leçons pour nous chrétiens

1. Sachons choisir

Pour conclure, j'aimerais que cette histoire ne soit pas une réplique de votre histoire personnelle qui lui ressemblerait. Soyez certain que si nous ne prenons pas sérieusement en compte les bases de notre vie avec Christ, nous arriverons à une vie qui deviendra le reflet de ce type de malheur.

Tout comme ces pompiers courageux qui, malgré leur bravoure et leur expérience, ont tragiquement payé le prix de l'oubli de certaines précautions essentielles, nous aussi, en tant que croyants, nous devons nous rappeler que vivre notre foi ne peut se faire n'importe comment. Il ne suffit pas de se fier à nos propres raisonnements, même lorsqu'ils semblent cohérents et logiques, ni de se laisser guider par nos émotions ou nos sentiments ou même ne plus veiller pensant que tout va bien, alors que ce n'est pas le cas.

La vie chrétienne est fondée sur des principes inébranlables, contenus dans les Saintes Écritures. Ces Écritures nous donnent les fondamentaux nécessaires pour mener une vie juste, forte et en sécurité, non seulement pour nous-mêmes, mais aussi pour ceux qui nous entourent. L'Évangile nous enseigne la valeur de l'obéissance, de l'écoute, et de la soumission à la volonté de Dieu, par l'intermédiaire de sa Parole et de la direction du Saint-Esprit. Sachons donc choisir nos repères, nos valeurs et ce qui doit véritablement nous guider et nous motiver dans notre marche avec Christ.

2. Vigilance dans un monde de distractions

Dans un monde où les émotions peuvent facilement nous égarer et où les influences extérieures sont nombreuses, il est facile de céder à la tentation de suivre la foule, de faire ce que tout le monde fait, ou de se laisser emporter par les modes et les courants de pensée du moment. Mais en agissant ainsi, nous risquons de nous éloigner des vérités fondamentales que Dieu nous a données. Nous pouvons tomber dans des pièges spirituels : chuter dans l'immoralité, laisser nos pensées être intoxiquées par de fausses doctrines, perdre le désir de servir Dieu, cesser de l'écouter, ignorer la voix du Saint-Esprit, et ne plus lire sa Parole.

Ces dérives peuvent avoir des conséquences graves, non seulement pour notre propre vie spirituelle, mais aussi pour ceux que nous influençons. Comme les pompiers qui doivent respecter les protocoles de sécurité pour éviter les tragédies, nous devons rester attachés aux enseignements de l'Évangile, car c'est en eux que réside la puissance nécessaire pour vivre une vie chrétienne épanouie et sans danger.

1 Timothée 4 : 16

« Veille sur toi-même et sur ton enseignement ; persévère dans ces choses, car en agissant ainsi, tu sauveras et toi-même et ceux qui t'écoutent. »

Seul en restant ancrés dans ces fondamentaux, sans nous laisser emporter par nos émotions ou par les courants de ce monde, nous pourrons éviter les pièges et les dangers qui menacent notre foi. Il est vital de ne pas se laisser influencer par ce que tout le monde fait ou pense, mais plutôt de chercher à écouter Dieu, de suivre sa Parole, et de laisser le Saint-Esprit guider nos pas. C'est ainsi que nous pourrons marcher en sécurité, être en paix, et devenir une lumière pour les autres dans un monde souvent plongé dans les ténèbres.

Colossiens 3 : 16

« Que la parole de Christ habite en vous richement ; instruisez-vous et exhortez-vous les uns les autres en toute sagesse. »

Jean 8 :3 1 -

« Jésus dit aux Juifs qui avaient cru en lui : Si vous demeurez dans ma parole, vous êtes vraiment mes disciples. »